

時事新報

第一二手十二號
明治廿一年八月九日
舊戊子七月二日

日出午前四時
入午後六時

五十六分
三十六分
五十分

て驚くことなしと云へり。故に侯が其子セスマーク伯を
以て外務大臣となしたるまでの略歴を記さんに抑も同
伯は子八百戸十九年十二月に生れ、本年三十八歳餘にして
身の丈高く容貌端麗、尤は爛々として人を射るが如

地方の有志家はま
りに時日を誤る可
能性を衝きて六里村

露國の西北利亞政策
露國が東洋開拓に勢力を發揮するの手段として連々に西北利亞の開拓に従事するは近來騒然なき事實にして然に鐵道事業は聖彼得斯堡より浦列斯德に至る凡を七十有餘英里的間に粗旨算測を了し停車場の位地も夫々定まつたる事の本體は屢々新報の紙上にも見えたり此を總はて日今幾年間に落成不可少や爰に明言すると能はずと雖も露國政府が西北利亞鐵道を度外に入措かざるのみならず之に熱心なる次第は今日までの實際に於て

（西曆一千八百八十八年）
（清光緒二十四年）

の政策を度外に置だる次第なれども今は之に反し錯
違駁議の計畫と共に罪人退放の禁止を可決するよ
く祝うときは其意の在る所亦以て知る可きのみ直接にサ
土地を接する支那の如きは大々將來に掛念ある可きを
第にして次に我日本と雖も向後露國の西北比利亞政策
對しては常に注意を忘る可らざるものならん

に就き一場の故障を入れたるに過ぎず又云の如に關しては當時の所思も漠然らずとのふとなれば今後尙ほ多少の時日を費すならんとは雖も遂に實行を見るに至るは疑ふ可さず外國諸新聞の報する所より依れば同國政府にて斯る決議に至りし理由の一には自國人民は更なり歐洲列國の輿論に於ても露國内廣くある西班牙と罪人の放逐場と爲し無數の生靈を屠害に苦しむしむるの殘酷と非難する者甚からざるより何國政府は今よ及び其謀を免れんとの念を發したるとなる可し又二云ハ國事犯罪人の如きは之を西比利亞に流すと雖も誠に途中にして歸路を失する者多く現ニ三箇月以前の報告に依る云是れ着々ウツル山外に送出しるる後、五年餘を要する間に有効の分らざる者は過半なりと云へる。此の不仔細と據も之を外にして重なる理由は西比利亞地方の實質上改善困難なから本國で實業の進歩と有

して殊に鐵道造成の後より至らば平原荒漠の地を括て沃野に變じしもの既少からず然るゝ斯る地方に罪人を散置せしむるとは其取締基を隨處に流る可きのみならず土地の耕種治掌と寄するの恐大なるヶ故よりに及んで貧乏無産者の羣居なるを謀防せんとするは往々の常事也云々而しそれが實業半島の組織は今歐洲中最も不義無不仁至なる者なれば罪人を處するにも其法の殘忍なるは人の知る所あるに今や追於刑の廢止と共に本邦にて半島連島の擧あらば歐洲の機械は爲り又更新するゝ運命なる可らず彼の大聖大臣は半島建築に四百五十萬ルーブル(一ルーブルは凡そ金貨五十銭)を要する

○備荒儲蓄金支出科目總額より付伺指令　去る六月二十一日福井縣知事ヨリ大藏大臣へ客奉十二月御省令第十一號を以て備荒儲蓄金取扱順序改正相成其出納科目は四種之款項目節に區分設定せられ候備荒儲蓄法第一條據り地租の補助貸與を爲すべきものゝ土地検査のたゞ出張官吏に於て雇上けたる坪苅耕搘等の人足賃は救助費若くは地租貸與の項に相當の目無之に付是等は儲蓄費備人料より支拂可然哉又は儲蓄費の備人料とは其質を異にするものなるを以て救助費の内へ更に雜費之節を設け支拂可然乎と伺出てたるゝ去月三十一日大臣ヨリ書面後段伺の通と指令ありさり大臣ヨリ書面後段伺の通と指令ありさり

報ありたり(文部省)

○磐梯山出水　帝國大學より磐梯山噴火口測量のため山張せしめたる工學士戸谷亥名藏より去る六日左の報あり

大崎原(スイイ)増シテ家へ浮キ出タセリ小野川(スイイ)増シテ人ハ立退キタリ檜原村ヨリ(ロマン)町マテ水來リ未タ水路ツカス

本文(ロマン)内ハ電文不明ナリ但シ「スイイ」ハ水

「ロマン」ハ東カ

○ビスマルク父子 旭の昇るか如き普魯西の國勢と
に取分けて過る二十五年間にて國名歐洲に響き渡る
邊の宰相兼普魯西の内閣議長ビスマルク侯は獨逸よ
て神の如く畏敬^{けいさう}されて百事意の如くならざるものにてな
のみならず其一擧一笑^{いっしゆう}にも畏縮戒心するは諸外國舉
て皆一なり其子ビスマルク伯は外務大臣の職にゐて
是亦父と共に勢ひ甚だ昌んなり併しながら伯爵現職
あるハ全く父の餘勢^{よご}によるものにして普魯西の舊例
格に則る時は未だ遙かに此驕^{きょう}職に昇る能はずビスマ
ク侯は多年武斷果決の政略を執りて世間の毀譽^{ひよん}を事
もせず國の古格^{こくわく}を顕着^{けんちやく}せざるが故に平生の行爲に憤
て國民も侯が己れの子と以て内閣員となすを見るも

れり餘事は皆盡き此感情一件こそ即ちビスマーク父子の間柄不和となる原因にして侯は大に伯の所作を憤りたれども素より不肖ならぬ侯の子なれば伯も思ひ改むる所あり侯は亦伯より素持來の柱石なるべき才あると見て深く之既往を咎めるが故に間もなく不和も治まり此頃まで伯の舊らく外交官の職にありしう雖ども只だ交際向の事柄を聽えゝるのとて政略の深意を知らず茲を以て侯は伯に政治上の教育と爲すの必要を感じ之と爲すは外交の上職を命ずること最も適當あるべしと信じて千八百八十二年より同八十五年までの間は或い書記官或い全權公使或い特派大使として歐洲諸大國に派遣せり左れば千八百八十三年には倫敦より其後屢々往来して同府の貴顯紳士社會にも多くの親友を生ヒロースペリー卿、ロンドンアーヴィ卿、チャーチル氏等其黨なるものなり千八百八十四年セントピーターブルグに遷徙せらる此時露、俄、獨の間に第一次世界大戦あり歸りて後密旨を受て維也納に赴むき二度目の同盟あり歸りて後密旨を受て維也納に赴む

又歸りてルキセソブモク家の相談諮詢の爲めヘーク
に派遣せらる候は斯く屬を伯の任所を撰へ置ケの如き
に與らしめて充分専務に勤務したるを見度まし千八百
八十五年命じて外務次官をなし同大臣ハツフエルト
氏が専教に赴ひ乍ル其職を要請て外務大臣に昇進せし
めたるものなるよし

宅)に赴きしが
たれば山田猪太
伯の演説あり歎
なりき元來此地
あらざりしが來
する有志者も歎
○富士裾野の穴
を抱き何とあく
せし人々も二の
や未だ死滅せざ
登山の客は富士
思ひ凡々未だ人
今日伊香保なり
加ふるよ連れて
登山前後の用事
りの案内を請ひ
んどするの一車

意あるものには
人家三軒ありま
りは半丁ほど左
角を成すべき地
走え出づるゝ間
下に出るゝ此堅
少また便難なれ
あるに付き好く
に入り再次引取
可しとのとなく
體丈の下よ建屋
然一塵破損し草